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Abstract (en)
The method involves moving a conveyor belt at a constant speed equal to that of a substrate (c) during transfer of patterns. Moving time of the belt
is subtracted from a time between passages of two similar marks of zones in the belt. The value of displacement of adjacent patterns between
respective locations is compared with a length calculated between the adjacent patterns, to coincide the transfer of the patterns with respective
locations on the substrate.

Abstract (fr)
Selon ce procédé on entraine une bande d'alimentation (bm) & une vitesse constante égale a celle du substrat en bande (c) durant le transfert de
chaque motif et selon un profil de vitesse déterminé entre deux transferts desdits motifs, on détermine le profil de vitesse en mesurant le temps
s'écoulant entre les passages de deux repéres homologues (mi) de deux groupes successifs de zones spécifiques aux motifs a déposer, on déduit
de ce temps les temps de déplacements de ladite bande d'alimentation (bm) durant les transferts desdits deux motifs, on calcule la longueur
entre lesdits motifs adjacents respectifs (Hi, Fi, Gi) sur ladite bande d'alimentation (bm) et on la compare a la longueur du déplacement entre
les emplacements respectifs des deux mémes motifs successifs sur ledit substrat (c), pour faire coincider le transfert desdits motifs avec leurs
emplacements respectifs sur ledit substrat (c). <IMAGE>
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